
Noms à genre double : 

Certains noms ont un genre double, ils ont des sens différents selon le 
déterminant masculin ou féminin qui les précède. 

 
Quelques exemples :  
 
livre : un livre (ouvrage) et une livre [poids et monnaie]. 
manche : une manche (partie d'un vêtement, d'un match) et un manche (partie d'un 
outil). 
manœuvre : une manœuvre (exercice fait par une armée) et un manœuvre (ouvrier). 
physique : la physique (science) et le physique (apparence de quelqu'un). 
poste : une poste (administration chargée du courrier) et un poste (fonction, 
appareil). 
tour : une tour (haut bâtiment) et un tour (mouvement, machine). 
voile : une voile (la voile du navire) et un voile (tissu qui cache les cheveux). 
mode : une mode (le goût du jour) et un mode (forme, catégorie grammaticale). 
mousse : une mousse (plante, écume) et un mousse (jeune marin). 
moule : une moule (mollusque) et un moule (ustensile de cuisine) 
poêle : une poêle (ustensile de cuisine) et un poêle (appareil de chauffage). 
solde : une solde (la paye, le salaire) et un solde (dans un compte postal ou bancaire). 
somme : une somme (résultat d'une addition) et un somme (sommeil, sieste). 
vase : une vase (la boue) et un vase (pour mettre des fleurs) 
 

Certains noms sont souvent source d'erreurs quant à leur genre : 
 

1. Voici quelques noms masculins qu'il faut retenir: 

un agrume - un antidote - un antre - un apogée - un armistice - un aromate - un 
astérisque - un astéroïde - un augure - un cerne - un emblème - un équinoxe - un 
hémisphère - un météore - un ovule - un tentacule - un testicule - un haltère - un 
pétale - un sépale 

2. Voici quelques noms féminins qu'il faut retenir: 

une acné - une algèbre - une amnistie - une anagramme - une anicroche - une 
apostrophe - une ébène - une échappatoire - une enzyme - une épithète - une 
météorite - la nacre - une oasis - une octave - une orbite - une orthographe - une 
stalactite - une stalagmite - des immondices (fém.plur) 

 


